

Teniendo estas tres grandes funciones digo, habremos salvado la democracia de un descrédito absoluto y de una desesperanza que ya ha anidado en la mente de los venezolanos, para poner al pueblo venezolano amante de la libertad, otra vez, dentro de la órbita de esa esperanza que es viable, que es real, que es tangible, que no es un cuento y que puede perfectamente orientarse dentro del concepto de cambiar petróleo por desarrollo, y crecer dentro del petróleo. (*Aplausos*).

Ciudadano Presidente, la proposición la haré cuando termine este debate. No sé si usted, es sencillamente el que... (*Interrupción*).

EL PRESIDENTE.— (*Interrumpe*). Con respecto a esto, ciudadano Senador, usted concluya su intervención con una proposición, para que la Cámara pueda referirse a ella.

EL ORADOR.— Cierto, ciudadano Presidente. Entonces, concluyo proponiendo el que la Comisión de Energía y Minas de la Cámara, invite al ciudadano Ministro de Energía y Minas, así como a sus técnicos, al presidente de "Petróleos de Venezuela, S.A." y sus técnicos, para debatir en términos constructivos los problemas y alternativas para financiar los planes de desarrollo comprendidos en el programa presentado por "Petróleos de Venezuela, Sociedad Anónima" y sus filiales. Muchas gracias. (*Aplausos*).

EL PRESIDENTE.— Sírvase consignar su proposición por escrito ante la Secretaría a los efectos de ser leída y sometida a consideración y votación de la Cámara, ciudadano Senador.

Tiene la palabra el senador David Morales Bello.

SENADOR MORALES BELLO (DAVID).— Un punto de orden, ciudadano Presidente, dirigido especialmente al distinguido colega, Leonardo Montiel Ortega.

Para que la Comisión de Energía y Minas pueda practicar la diligencia que él propone, tenemos antes que acordar acá, el pase de la materia a consideración y estudio de esa Comisión Permanente, y con esa transferencia de competencia, entra entonces a actuar la Comisión.

De modo que si eso es así, anuncio que la fracción de Acción Democrática está totalmente de acuerdo con ese pase a Comisión y votaríamos favorablemente la proposición formulada por el senador Leonardo Montiel Ortega.

EL PRESIDENTE.— Sí, el senador Leonardo Montiel Ortega concluyó su intervención con una proposición que precisamente tiende a que esta materia luego de debatida, pase al estudio de la Comisión de Energía y Minas de la Cámara. En consecuencia, estaré a la espera de que el ciudadano Senador consigne por Secretaría su proposición, a los fines de leerla y someterla a consideración de la Cámara.

(En estos momentos el senador Leonardo Montiel Ortega, procede a escribir su proposición, a los fines de ser consignada por Secretaría). (*Hora: 6:27 p.m.*).

EL PRESIDENTE.— Sírvase informar ciudadano Secretario, si ya el senador Leonardo Montiel Ortega, ha hecho entrega de su proposición.

EL SECRETARIO.— Aún no, ciudadano Presidente.

EL PRESIDENTE.— Sírvase dar lectura a la proposición consignada por el senador Leonardo Montiel Ortega, ciudadano Secretario.

EL SECRETARIO.— (*Lee*):

"Que el contenido de mi intervención pase a la Comisión Permanente de Energía y Minas del Senado. Que la Comisión Permanente de Energía y Minas de la Cámara, invite al ciudadano Ministro de Energía y Minas, sus técnicos y al ciudadano Presidente de "Petróleos de Venezuela, Sociedad Anónima" y al personal de planificación y desarrollo de esta entidad, para que analice las alternativas para financiar los programas de Inversión del Ente Nacional hasta el año de 1996".

EL PRESIDENTE.— En consideración la proposición formulada por el ciudadano Leonardo Montiel Ortega. (*Pausa*). Tiene la palabra el senador Juan Páez Avila.

SENADOR PAEZ AVILA (JUAN).— Señor Presidente, colegas Senadores. Me parece sumamente interesante que el colega Leonardo Montiel Ortega, haya iniciado este debate de vital importancia para el país, haciendo énfasis en que se trata de un debate conceptual, sobre todo, en momentos en que el mundo vive un excesivo pragmatismo.

Cuando la Unión Soviética está llamando al Fondo Monetario Internacional para financiar programas de desarrollo, no sólo petroleros, sino de toda la economía soviética, al Banco Mundial, incluso a nuestro banquito, que es muy fuerte econó-